

## HOMENAJE A MANUEL DE JESUS MAÑÓN ARREDONDO (1929-1997)

*Por Dr. Fernando Morbán Laucer*

Reducir a cortos y apretados párrafos la vida y obra de Manuel De Js. Mañón Arredondo, no es un trabajo fácil ni ligero, porque la vida del Dr. Mañón ha sido de múltiples y diferentes facetas que abarcan una temprana edad de su juventud brindando el pan de la enseñanza a los jóvenes en la Escuela Normal de Varones Juan Pablo Duarte de Santo Domingo, donde sembró sus inquietudes en las investigaciones acumuladas durante años, ya que hasta los últimos años de su existencia fue un lector asiduo de bibliotecas y un trasnochador a causa de la lectura insaciable. De todo lo que fuera cultura. Esto lo condujo a ser un gran conversador, con el cual eran inagotables los diferentes temas que en una noche de tertulia podían debatirse con él, pues era un amante de la polémica.

Mañón se inició muy temprano en el estudio de las ciencias médicas, obteniendo un Doctorado en la Universidad de Santo Domingo. A temprana edad ingresa como médico de nuestra Marina de Guerra, siendo enviado por el Gobierno Dominicano a Washington a cursar estudios de medicina tropical. De regreso a nuestro país la ejerce en la Marina, alcanzando el grado de Alférez de Navío, que ostentó durante 18 años.

Viajando y estudiando simultáneamente, le permite adquirir nuevos conocimientos marinos e históricos. Dirige la Revista "Olas" órgano de difusión histórica y cultural de la Marina de Guerra Nacional; desempeña una serie de misiones designado por la Jefatura. Perteneció a una serie de



instituciones nacionales e internacionales. Escribió múltiples artículos de orden histórico y arqueológico en revistas y periódicos, dictó charlas y cursos en distintas instituciones. Fue durante largos años profesor de la Historia de la Medicina en la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, recopilando datos que le permitieron escribir una voluminosa historia de la medicina.

Mañón desempeñó el cargo de Secretario del Instituto de Antropología y junto con el Dr. Fernando Morbán Laucer, Director, Luis Chanlatte Baik Y Manuel García Arévalo, miembros de este Instituto, organizaron la traída de reconocidos arqueólogos extranjeros para dictar charlas, cursos, publicaciones y viajes de estudios arqueológicos en asentamientos y cementerios, cavernas con arte rupestre precolombino. Estas investigaciones le ayudaron, junto al Dr. Morbán Laucer, a escribir el libro Antropología y Arqueología Quisqueyana.

Mañón falleció a los 68 años de edad, víctima de una afección cardíaca, dejando en la viudez a su compañera de muchos años, la distinguida dama Martha Brown de Mañón, a sus hijos Carol Mañón de Munne, María Eugenia de Hernández Y Manuel Mañón.

Mañón había nacido en esta ciudad de Santo Domingo el día primero de enero de 1929.

Mañón fue una cantera cultural y con pena vemos como con su muerte se marcharán hacia su tumba tantos y tantos conocimientos.

*Que en paz descanse su alma.*

